

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## RPM : "préparer les échéances électorales de 2023"

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

LE Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM), l'écurie politique d'Alexandre Barro Chambrier, a organisé le week-end écoulé des congrès provinciaux sur l'ensemble du territoire national. Cela en prélude au congrès

ordinaire annoncé dans les prochaines semaines.

Les hiérarques du parti et les militants de base ont planché sur l'examen des statuts et règlement intérieur du parti ainsi que le programme de politique générale de ladite formation politique, membre de l'opposition. À noter que lesdits congrès ont été chapeautés par des superviseurs

mandatés par le secrétariat exécutif. Par la suite, les résolutions et autres propositions seront débattues et amendées lors du prochain congrès ordinaire qui sera présidé par Alexandre Barro Chambrier lui-même. Point besoin d'être démiurge pour comprendre que la réflexion entamée prépare indubitablement les échéances électorales de 2023 dont la présidentielle va constituer le point d'orgue. Pour preuve, Célestin Boundzanga, secrétaire national du RPM, par ailleurs superviseur du congrès provincial de l'Estuaire, estime que la prochaine grand-messe va marquer un tournant décisif pour l'avenir de leur écurie politique. "Le RPM ne sera que ce que nous voudrions qu'il soit. Si nous voulons qu'il soit un parti fort, alors, il nous appartient de faire en sorte que ce parti



Photo: DR

Un instantané du récent Conseil provincial de l'Estuaire.

soit fort. Donc, ce RPM doit être à notre image. Dès lors, il nous appartient en toute conscience des enjeux à venir de nous doter d'un appareil politique solide, débarrassé de toute contingence", a-t-il déclaré.

Il ne fait l'ombre d'aucun doute que le leader de cette chapelle politique et les siens veulent aller en rangs serrés, mais surtout

de façon méthodique aux prochaines échéances électorales qui se tiendront dans moins de dix mois. D'autant que le président du RPM n'a de cesse de rappeler que son parti compte constituer "une alternance politique crédible". Non sans cacher son intention d'œuvrer à l'alternance politique au prochain scrutin présidentiel.

### Express

EXAMEN DU PLR 2020 : REAGIR APPELLE LES PARLEMENTAIRES À VOTER CONTRE



Photo: Jocelyn ABILA/L'Union

LE secrétaire exécutif du parti pour la "Réappropriation du Gabon, de son indépendance, pour sa reconstruction" (REAGIR), Jean-Valentin Leyama, a récemment appelé les parlementaires à ne pas adopter le projet de loi de règlement 2020, actuellement en examen à l'Assemblée nationale. Ce d'autant plus que selon lui, dans son avis, la Cour des comptes "a émis une réserve préjudicielle" en indiquant notamment que "le choix de constater un excédent en trésorerie alors que la dette intérieure n'est pas apurée ne rend pas compte de la situation financière réelle de l'État". Autrement dit, à l'entendre, les comptes de l'État en 2020 seraient contraires, entre autres, aux principes de régularité, sincérité et fidélité édictés par les lois et règlement en vigueur. Dans tous les cas, selon le PLR, l'exécution de la Loi de finances 2020 laisse apparaître un solde déficitaire des opérations budgétaires de 273 846 010 629,00 francs CFA, un solde excédentaire des opérations de trésorerie et de financement de 570 387 222 698 de nos francs.

ARENA : UNE RENTRÉE POLITIQUE SUR FOND D'ATTAQUES DU GOUVERNEMENT



Photo: DR

LE président de l'Alliance pour la renaissance nationale (ARENA), Richard Moulomba Mombo, s'en est pris au gouvernement en dénonçant récemment, lors de la rentrée politique de son écurie, les "errements de l'action gouvernementale". Face à plusieurs dizaines de ses partisans réunis à Awendje, dans le 4e arrondissement de la commune de Libreville, il s'est déclaré particulièrement ému face aux drames vécus par les populations en saison de pluie. "L'État doit prendre ses responsabilités", a-t-il clamé. Tout en invitant la cheffe du gouvernement, Rose-Christiane Ossouka Rapon-da, à lutter contre le phénomène d'occupation anarchique des terrains.

J.K.M

## PDG : le "SG" attendu sur le terrain de la concrétisation de ses engagements

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

QUELS enseignements pourrait-on tirer à l'issue de la récente tournée interprovinciale que le secrétaire général du Parti démocratique gabonais (PDG), Steeve Nzegho Dieko, vient de boucler ?

Après deux ans de quasi-inactivité du fait de la crise sanitaire, le moins que l'on puisse dire est que celle-ci aura permis au secrétariat exécutif du PDG de renouer le contact et le lien direct avec la base. D'autant plus qu'en marge de la rentrée politique, point d'orgue du périple de Steeve Nzegho Dieko, le "rendez-vous du militant" s'est avéré être, pour les responsables des fédérations, comités et autres sections, un moment d'échanges directs, francs, courtois et sans tabou avec le "SG" sur un certain nombre de problématiques liées à l'organisation de leur formation politique. Mais aussi également aux difficultés quotidiennes rencontrées par les populations. Bref, un véritable moment de dé-



Photo: GRM

Le secrétaire général du PDG Steeve Nzegho Dieko, à Koula-Moutou, samedi dernier.

mocratie que d'aucuns espèrent être définitivement consacré au sein du PDG. Surtout que face aux préoccupations soulevées par ses différents interlocuteurs, Steeve Nzegho Dieko, conscient de la réalité, s'est engagé notamment à mettre un terme à un certain nombre de comportements (double jeu, guéguerres entre camarades, favoritisme, etc.) très fortement décriés par la base. Renvoyant de fait, l'image d'un "SG proche et à l'écoute de la base".

C'est dire les attentes placées en lui par les militants, soucieux et

déterminés de maintenir toujours haute la flamme de leur écurie. Pour ainsi dire, Steeve Nzegho Dieko se doit de matérialiser, dans une large mesure, les engagements qu'il a pris lors des différentes étapes de sa tournée. D'autant plus que le secrétariat exécutif est désormais lié à la base à travers le "Contrat de confiance et de soutien mutuel" (CCSM), un engagement sur l'honneur à travers lequel les parties ont décidé de mutualiser leurs efforts en vue de conduire à la victoire le candidat naturel du PDG au prochain scrutin présidentiel.